

NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



CONSEIL  
DE SÉCURITÉ

Distr.  
GENERALE  
A/37/498  
S/15437  
29 septembre 1982  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

UN LIBRARY

ASSEMBLEE GENERALE  
Trente-septième session  
Point 59 de l'ordre du jour  
EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA  
DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT  
DE LA SECURITE INTERNATIONALE

OCT 4 1982

CONSEIL DE SECURITE  
Trente-septième année

UN/SA COLLECTION

Lettre datée du 22 septembre 1982, adressée au Secrétaire  
général par le Représentant permanent de la Turquie auprès  
de l'Organisation des Nations Unies

C'est avec un profond regret que je porte à votre attention l'attentat meurtrier que deux terroristes arméniens ont commis à l'aéroport d'Ankara le 7 août 1982, lequel a une fois de plus fait des victimes innocentes. Vous trouverez ci-joint une description de l'incident ainsi que les textes des déclarations du chef de l'Etat de la République turque, le général Kenan Evren, et du Premier Ministre, M. Bülend Ulusu.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 59 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur

Représentant permanent de la Turquie  
auprès de l'Organisation des  
Nations Unies,

(Signé) Coşkun KIRCA

ANNEXE

Description de l'attentat terroriste commis à l'aéroport d'Ankara  
le 7 août 1982 et déclarations du chef de l'Etat et du Premier  
Ministre de la République turque

Le samedi 7 août 1982, vers 16 h 15, deux terroristes arméniens ont lancé une attaque contre l'aérogare internationale de l'aéroport d'Esenboga (Ankara).

Ils ont commencé par lancer des grenades à main, puis ont tiré sur les voyageurs avec des armes automatiques. Pendant l'incident, des agents des services de sécurité ont blessé et arrêté l'un des assaillants.

L'autre terroriste a continué à tirer au hasard et, après avoir pris en otage un responsable des services de l'aérogare, il est passé dans la salle du restaurant, où il a également pris des otages.

Cet assaillant a été tué au cours de l'opération menée par les forces de sécurité de l'aéroport.

L'attaque terroriste a entraîné la mort de neuf personnes, dont trois agents des services de sécurité, un fonctionnaire de l'Etat, deux citoyens turcs, un citoyen des Etats-Unis et un citoyen d'Allemagne fédérale. Il y a eu 72 blessés.

Le terroriste blessé, qui a été arrêté et hospitalisé, a dit s'appeler Levon Ekmekciyan.

Il a été établi que les deux criminels étaient arrivés en Turquie séparément et qu'ils étaient militants d'une organisation terroriste arménienne dénommée ASALA.

L'organisation terroriste ASALA a révélé le nom de l'autre assaillant, Zohrab Abraham Sarkisyan, par la suite.

On pense que les terroristes projetaient de capturer un avion de la KLM qui devait atterrir à Ankara et de s'envoler vers un autre pays avec les otages.

L'enquête engagée en ce qui concerne cet incident se poursuit.

L'organisation terroriste ASALA a publié à Beyrouth et à Athènes des messages dans lesquels elle a déclaré qu'elle revendiquait la responsabilité de cette attaque terroriste et qu'elle lancerait des opérations de violence aveugle analogues aux Etats-Unis, au Canada, en Grande-Bretagne, en Suède, en Suisse et en France si les 85 Arméniens détenus dans ces pays sous l'inculpation d'activités terroristes n'étaient pas libérés.

A/37/498

S/15437

Français

Annexe

Page 2

MESSAGE DU CHEF DE L'ETAT DE LA REPUBLIQUE TURQUE,  
LE GENERAL KENAN EVREN

Chers concitoyens, nous avons appris avec une profonde tristesse et avec répulsion que neuf personnes avaient été tuées et 72 autres blessées lors de l'attaque à la bombe qu'ASALA, organisation terroriste arménienne, oeuvrant à l'échelon international a lancée le 7 août contre l'aéroport d'Esenboga. Trois des neuf personnes décédées faisaient des forces de police. Cette attaque sanguinaire a ouvert une nouvelle blessure dans le coeur de nos concitoyens, quelle que soit leur origine.

On a peine à comprendre les objectifs d'organisations terroristes comme A lesquelles se composent de quelques assassins aux sombres desseins et versent sang de citoyens innocents en commettant des attentats monstrueux et inhumains

Tous les pays qui apportent un appui moral et matériel à ces groupes terroristes et à leurs instigateurs, ou qui les accueillent, allant presque jusqu'à leur accorder un statut légal, doivent savoir que la nation turque est résolue à défendre son unité et son intégrité à l'intérieur de ses frontières, face à toutes les vagues de folie meurtrière qui pourraient avoir pour objet de la détruire.

La nation turque a perdu bien des martyrs, morts pour cette cause au cours des siècles, et elle s'est engagée à en perdre encore s'il lui faut les sacrifier dans sa lutte.

Les forces de sécurité turques sont fermement décidées à poursuivre leur combat acharné contre les organisations terroristes internationales et feront tout leur possible pour révéler les endroits où ces terroristes se terrent, que ce soit à l'intérieur du pays ou à l'étranger.

Il importe avant tout, dans cette lutte, que les citoyens turcs ne perdent ni leur calme ni leur bon sens face aux complots fomentés par ces groupes et que les responsables de la loi martiale sachent tirer parti de l'appareil juridique pour contrecarrer les efforts des terroristes qui se sont infiltrés en Turquie.

Je tiens à demander à certains Etats étrangers et organisations internationales qui vont jusqu'à porter atteinte à la souveraineté d'un pays dans la lutte qui mènent en faveur des droits de l'homme, de réorienter leurs efforts vers des objectifs axés davantage sur l'homme et la civilisation et de nous aider, ce faisant, à extirper le terrorisme international de la surface du globe.

Puisse l'âme de tous ceux qui ont perdu la vie reposer en paix. Je tiens également à présenter mes condoléances aux familles endeuillées des gardes de

sécurité et de tous ces innocents qui ont été tués lors de l'attentat, et je souhaite un prompt rétablissement à ceux qui ont été blessés.

Notre affliction est très profonde. Nous n'attendons pas de l'histoire le dédommagement des vies sacrifiées et du sang versé.

Je demande à mes concitoyens de conserver leur calme et de ne pas se laisser leurrer par les agissements de ces organisations qui n'ont rien à voir avec la communauté arménienne.